

## El PRC apuesta por fortalecer la identidad cántabra en sus enmiendas presupuestarias

*Los regionalistas presentan nueve propuestas por valor de 450.000 euros en cinco consejerías*

*Santander, 27 de diciembre de 2024*

El PRC continúa con su apuesta “decidida” por salvaguardar y fortalecer la identidad cántabra y facilitar su divulgación, no sólo a través de la modificación de la Ley de Patrimonio Cultural, que se presentará en el próximo ciclo parlamentario, sino en las enmiendas parciales al texto definitivo del Presupuesto de Cantabria para 2025.

Así, nueve de las cincuenta enmiendas presentadas están vinculadas con “aspectos de nuestra identidad”, sumando un total de 450.000 euros del total de los 1,6 millones que se suman a las diferentes medidas presupuestarias de iniciativa regionalista “por valor de 300 millones de euros”.

En concreto, las enmiendas parciales incluyen actuaciones en materia cultural “muy señaladas” y que “van en la línea” de las iniciativas presentadas por el PRC a lo largo de la legislatura, así como de la política mantenida por el Gobierno regionalista, “con partidas consolidadas que se refuerzan y con el desarrollo de proyectos ya comenzados”.

De esta manera, se garantiza una partida de 60.000 euros a los festivales folk para evitar situaciones como las del pasado ejercicio, “en las que el Gobierno no contempló el apoyo”. También se incorporan 30.000 euros para el proyecto Legado Cantabria, que contribuye a enriquecer nuestro patrimonio cultural inmaterial y buscar la construcción de la memoria oral de nuestra Comunidad Autónoma a través de las historias de vida de personas de 70 años o más, y otros 30.000 euros para otro proyecto de investigación etnológico de la Fundación Agro y Cultura.

Asimismo, se añaden 50.000 euros a propuesta de las Juventudes Regionalistas para realizar actividades de divulgación del patrimonio inmaterial de Cantabria entre los jóvenes cántabro, de manera que se les estimule en la investigación y dignificación de nuestras manifestaciones más particulares.

En materia deportiva se incluyen 80.000 euros para ayudas a clubes de remo y peñas bolísticas, “en una apuesta decidida por nuestras manifestaciones autóctonas”, con el fin de estimular y mejorar la participación de los clubes cántabros en las máximas competiciones estatales.

En atención a las iniciativas sobre toponimia ya aprobadas en el Parlamento, se ha introducido una enmienda por valor de 75.000 euros para el desarrollo de una aplicación para la recogida, georreferenciación y difusión de la microtoponimia cántabra. Según han explicado los regionalistas, se trata de “seguir profundizando en la recogida de nuestra toponimia e incorporación progresiva a la cartografía oficial de Cantabria” con una herramienta de preservación del patrimonio toponímico basado en la participación de los ciudadanos en los procesos de recogida, georreferenciación y difusión por internet de los microtopónimos cántabros.

Esta herramienta permitirá “explorar el mapa e introducir propuestas particulares de microtoponimia” en una base de datos, georreferenciarlas y añadir imágenes y archivos de audio pronunciando el nombre o contando la leyenda etiológica que lo motivó en la idea de normalizar, posteriormente, el banco de topónimos de Cantabria.

Asimismo, también se ha aprobado una enmienda “novedosa” en materia educativa y que desarrolla los contenidos del currículo cántabro realizados la pasada legislatura. De esta manera, se han destinado 75.000 euros para la creación de una plataforma e-learning para crear y compartir materiales didácticos de las materias relacionadas con la cultura e historia de Cantabria en diferentes formatos, como vídeos, presentaciones y textos, tanto para Primaria como para Secundaria, “de manera que se incremente el número de materiales educativos a disposición de profesores y alumnos”.

Por último, “se enriquece” la partida destinada a la organización de actividades culturales, deportivas, sociales y de ocio en días de especial raigambre regional hasta los 50.000 euros, de manera que se pueda apoyar a los ayuntamientos que quieran realizar actividades en los días de especial significado para Cantabria como el 28 de julio.